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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 7 DEL 

13/02/2020. 

Presidente: “Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno 

<Approvazione dell’appendice al regolamento di igiene 

dell’impiego dei correttivi sul territorio comunale (D.LGS. 29 

aprile 2010, n. 75>.Prego Assessore Cinzia Cicola”.  

Cicola: “Buonasera; sì stasera in Consiglio finalmente a 

conclusione diciamo di un bel lavoro fatto insieme, devo 

ringraziare anche la presenza del dottor Carlo Arvani dell’Ordine 

degli Agronomi, siamo riusciti dopo diverso tempo anche con la 

Commissione ambiente a cui fa parte il presidente l’avvocato 

Ferrari che ringrazio anche se assente e la consigliera Deborah 

Carra che hanno partecipato attivamente, abbiamo fatto più 

incontri, siamo arrivati a definire il regolamento sui correttivi. 

E’ un’appendice al regolamento di igiene, non è un regolamento a 

sé stante perché l’Amministrazione comunale non ha potere di 

legiferare in merito ai correttivi. Le normative finora sono solo 

statali e regionali e hanno normato quelli che sono i fanghi, gli 

ammendanti e tutto quello che riguarda gli effluenti zootecnici. 

I correttivi sono una branca che finora il legislatore ha lasciato 

da parte, che non ha ancora normata, in quanto danno molti 

problemi sul territorio agricolo soprattutto nei comuni non vicino 

a noi ma verso diciamo Brescia. Anche noi abbiamo avuto degli 

eventi di elementi correttivi sul nostro territorio, abbiamo 

voluto dare un segnale nel senso che finora hanno diciamo un 

libero mercato, invece nel momento in cui i Comuni vanno a 
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legiferare in merito, poniamo che dieci giorni prima, nel 

regolamento sono 7 semplici articoli, diano comunicazione 

all’Ente. Questo cosa permette? Uno: chi deve controllare il 

territorio è a conoscenza che sul territorio arrivano degli 

elementi correttivi che sinora non presentavano alcuna 

comunicazione. Due tutela degli agricoltori perché l’agricoltore, 

il proprietario, viene a conoscenza se il suo terreno ha bisogno 

o meno di essere corretto a livello di piazza. Questo permette un 

maggior controllo, una tutela a livello ambientale appunto delle 

nostre zone agricole. Io veramente ringrazio l’Ordine degli 

Agronomi, perché sono stati loro. E’ un regolamento puramente 

tecnico, costruito da professionisti. Noi come Comune capofila 

abbiamo fatto riunioni con la presenza di trenta Comuni, trenta 

Amministrazioni, molte delle quali sono già andate ad approvazione 

del regolamento simile e ci tengo a dire che si sono spesi 

gratuitamente in questa attività, quindi l’han fatto proprio per 

la tutela del territorio a livello provinciale. Quindi un mio 

plauso all’agronomo qui presente dottor Carlo Arvani e a tutti i 

suoi colleghi. Io magari sono stata molto frettolosa e imprecisa 

nell’esporre però se qualcuno ha delle domande abbiamo anche il 

dottore, che ringrazio, che con pazienza è stato qua fin ora”. 

Presidente: “Grazie Assessore. Interventi? Prego consigliere 

Totaro”. 

Totaro:” Allora ho letto la relazione, ho visto che c’era scritto 

dottor Carlo Arvani io, conosco un Arvani, pensavo fosse lui ma 

non è lui il marito della Tonini che non si chiama Carlo. Stasera 
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ho avuto il piacere di conoscerlo e questa cosa devo dire mi fa 

molto piacere perché quando la gente comune che mastica o che gli 

piace, che è appassionato per il proprio territorio, si interessa 

di queste cose, dà il proprio contributo a titolo gratuito, come 

ha detto adesso poc’anzi l’Assessore Cicola, ben venga e ben venga 

tutto questo, dovrebbero essercene di più. Siamo ancora pochi. 

Grazie. Grazie soprattutto al dottor Carlo Arvani”. 

Presidente: “Altri interventi? Prego Cicola”. 

Cicola: “Se posso aggiungere devo ringraziare anche l’avvocato 

Alfio Leorati che ci ha seguito nella giurisprudenza per approvare 

il regolamento, perché è l’appendice al regolamento di igiene, 

perchè molti approvano un regolamento a parte, ma spesso quando 

si è in fase di ricorso, stanno vincendo le aziende. Invece il 

nostro Regolamento è stato studiato perché sia inattaccabile da 

parte delle ditte che possono fare ricorso, sia a livello 

sanzionatorio che a livello amministrativo. Quindi abbiamo 

cercato di fare una cosa che fosse inattaccabile perché 

l’Amministrazione ha competenze solo a livello di tutela del 

territorio rispetto ai vigili. Ecco perché diventa un regolamento 

in appendice a quello di igiene. Grazie”. 

Presidente: “Prego signor Sindaco”. 

Sindaco:”Solo una veloce battuta per ringraziare di cuore il 

dottor Carlo Arvani per il lavoro assolutamente d’altissimo 

livello effettuato insieme all’Assessore Cinzia Cicola. Essere 

capofila e vedere nel nostro Comune, oltre 30 Amministrazioni 

comunali su questo argomento, essere sempre davanti indicando un 
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percorso ambientale, a conferma dell’altissima tensione 

ambientale che si manifesta non solo piantumando centinaia di 

alberi come stiamo facendo, ma soprattutto su questo argomento, 

Cinzia, ti sei spesa molto, moltissimo, ma anche in ascolto con 

i nostri agricoltori. Questo, ci terrei molto, non viene fatto 

come scelta ideologica, non si portano all’approvazione in 

Consiglio comunale normative che vadano in contrasto con il mondo 

agricolo ma di concerto insieme a loro, perché per migliorare la 

salute dei nostri cittadini bisogna essere insieme. Quindi ottimo, 

veramente vi ringrazio per questa azione di concerto non solo 

all’interno del nostro Comune ma soprattutto come capofila di 

tante amministrazioni comunali. Grazie”. 

Presidente: “Faccio solo una domanda io al dottor Arvani, non mi 

risponda adesso. Vorrei che lei, quando ha tempo, indicasse o 

fornisse l’elenco di queste sostanze, perché io insisto per sapere 

cosa sono. Lo può dare anche all’assessore Cicola direttamente la 

quale me li passerà. Io sono un veterinario ma mi piace anche un 

po’seguire l’ecologia e tutto quanto e sapere per correttivo cosa 

s’intende, perché anche sui fanghi si è fatta tanta confusione. 

Quindi se lei gentilmente vorrà compiacermi di una risposta 

scritta; se non a me personalmente consegnandola anche il Comune, 

mi farebbe una grossa cortesia. Grazie. Ancora qualche domanda? 

Allora mettiamo in votazione il punto n.7 <Approvazione 

dell’appendice al regolamento di igiene dell’impiego dei 

correttivi sul territorio comunale (D.LGS. 29 aprile 2010, n. 75>. 

Vi ringrazio, chiudiamo la seduta buonasera a tutti”. 


